
AStA-Protokoll vom 19.11.24

Teilnehmende

Vor Ort: Hopo intern (Lukas), Cafe Glaskasten (Sebastian), Sozialreferat (Rebekka)

Online: EUT+ x2, Mobilität & Kulturticket, Nachhaltigkeit x2, Technischer Support, 
Öffentlichkeitsarbeit, Finanzen, Cafe Zeitraum

Gäste: Jan Rieper, Lena Borgholte, Sascha Wellmann

Die Beschlussfähigkeit wird mit 5 Referaten festgestellt.

TOP 1: Gäst’innen

1.1 Finanzantrag von Lena Borgolte

Antrag bis 300 EUR für VA in 02/2025

„Es geht um die die Ermöglichung des Vortrags „Normal – Eine Besichtigung des Wahns. Ein 
Abend gegen Irrationalismus und instrumentelle Vernunft“, weitere Infos gibt’s hier oder in der 
angehängten pdf: https://www.vernunftwahn.de/. Wir finden das Thema inhaltlich spannend und 
für Studierende der h_da relevant und ansprechend. 

Die Kosten des Abends (incl. Anreise, Übernachtung etc.) für die beiden Referierenden belaufen 
sich auf 1.300€. Wir bitten daher um die Bezuschussung des AStA durch 300€. Der Rest wird 
durch Spendeneintritt am Abend und die Kasse der Oetinger Villa gedeckt werden.“

Beschluss: Der Antrag ist genehmigt (2x Ja, 1x Nein, 2x Enthaltung).

1.2 Beitrag von Jan Rieper

Thema bei der Vollversammlung: Verwendung von Messengern, die nicht in den USA 
beheimatet sind und datenschutzrechtlich sicher sind

 Aufgrund vonn andauerndem Unterbrechen durch den Gast ist das Gespräch abgebrochen 
worden, da eine Unterhaltung nicht möglich war.

1.3 Infos von Sascha Wellmann

Anlässlich der Präsenz der Bundeswehr auf der Karrieremesse (meet@hda) wurde für morgen 
(mittags - nachmittags) ein Stand vor der Mensa angemeldet, wo Flyer und Informationen rund 



um das Thema Zivilklausel/Militarismus/ggf. Wehrpflicht verteilt werden, um gegen die 
Bundeswehr als Aussteller auf der Messe Ausdruck zu protestieren.

TOP 2: Protokollgenehmigung

Beschluss: Das Protokoll vom 12.11.2024 wird genehmigt (5x Ja, 0x Nein, 0x Enthaltung).

TOP 3: Anträge & Finanzanträge

3.1 Finanzantrag auf technisch-logistische Unterstützung des Café Zeitraums

„Bis 300 € für Spritgeld für die Autofahrten zu Ikea, Kaufland, Metro, Sparkasse“

Beschluss: Der Antrag wird angenommen (4x Ja, 0x Nein, 1x Enthaltung).

3.2 Finanzantrag zur Ausstattung des Café Zeitraum mit Weihnachtsdekor

„Bis 300 € für Glühweinbehälter (x2), Lichterketten, Tannenbaum“

Beschluss: Der Antrag wird einstimmig angenommen (5x Ja, 0x Nein, 0x Enthaltung).

3.3 Finanzantrag für technisch-logistische Unterstützung des Café 
Glaskastens

„Bis 300 € für Spritgeld für kurzfristig notwendige Fahrten zwecks Einkauf“

Beschluss: Der Antrag wird einstimmig angenommen (5x Ja, 0x Nein, 0x Enthaltung).

3.4 Finanzantrag für die Weihnachtsfeier des Café Glaskastens

„Bis 300 € für nicht-alkoholische Getränke und Verpflegung für die Glaskasten-Weihnachtsfeier 
am 20.12.2024“

Beschluss: Der Antrag wird einstimmig angenommen (5x Ja, 0x Nein, 0x Enthaltung).



3.5 Finanzantrag zur Unterstützung des Brunchs für Studierende mit Kind 
am 02.11.

„Bis 300 € für Verpflegung“

Beschluss: Der Antrag wird einstimmig angenommen (5x Ja, 0x Nein, 0x Enthaltung).

TOP 4: Öffentliche Berichte aus den Referaten & AGs

4.1 AG Öffentlichkeitsarbeit

Bericht über mögliche zukünftige Anträge

4.2 Referat Nachhaltigkeit

 Nachhaltigkeitstrategieworkshop der h_da – Zielvalidierung im Geschäftsbereich 
Governance & Operations -> Perspektive der Studierenden wurde bisher nicht wirklich 
mitgedacht. Bspw. Neubauten sollen möglichst nachhaltig sein, aber Lernräume für 
Studierende waren nicht bedacht. Input ist gut aufgenommen worden. Der AStA ist auch 
herzlich eingeladen, an zukünftigen Events teilzunehmen. Interessant ist das Konzept der 
Mehrzwecknutzung von Räumlichkeiten in den Semesterferien von anderen 
Statusgruppen, , oder auch die Idee, dass Studierende jederzeit in alle Räume 
reinkommen (Personen werden bei Eintritt registriert um Missbrauch zu vermeiden).

Info: Ende des Jahres oder nächstes Jahr wird die Hochschule ein neues 
Raumbuchungssystem anschaffen.

 Vortrag am 17.12. um 16 Uhr zum Thema Stipendien für Studierende, Gründen und 
Female Empowerment

4.3 Referat Finanzen

 Erstidinner ist gut gelaufen; war ausverkauft. Fabian und Joschah haben zusammen ein 
Quiz gemacht.

 Vorstellung der Finanzordnung für die Parlamentarier bzw. Gruppensprecher

4.4 Referat Sozialpolitik

Nächstes Treffen des Netzwerks Inklusion am 02.12.



4.5 Bericht aus dem Senat

Siehe Protokoll der Senatssitzung vom 19.11.24.

4.6 Referat Mobilität und Kulturticket

 Im Dezember wird voraussichtlich ein Mobilitätsarbeitskreis tagen. Dort soll eine 
Evaluation des Parkleitsystems stattfinden.

 Teilnahme an der LAK

4.7 Referat Hochschulpolitik intern

 Erstidinner lief super. Ein Hauptthema waren auch die Hochschulwahlen.

 Optimalerweise würden wir bei der Vollversammlung am 25.11. die StuPa-Listen 
vorstellen -> Anke schreibt den Wahlvorstand an, ob das okay ist

 Wir brauchen noch Unterstützung für die Vollversammlung -> FB GEW, Media und 
Wirtschat muss Plakate aufhängen

 Hochschulpakt muss vorgestellt werden -> Rebekka und Lukas sprechen sich nochmal 
dazu ab

4.8 Café Glaskasten

 Studierendenwerk lehnt Bezahlen mit Campuskarte in den studentischen Cafés ab

 Finanzen des Café Glaskasten sind aktuell ganz okay; insbs letzten Monat war der 
Umsatz sehr gut

 Im Dezember finden einige Ausstellungen im Café Glaskasten statt


